

**HITLER Y LA POLICIA...**

—Viene de la pág. 2a.

¿Podéis imaginaros lo que tal costumbre significa? Significa, según esa ley pagana, que la Gestapo de Himmler puede señalar a cualquier individuo que no le sea ismático y decir: "Este no tiene muy buen semblante. Pónganlo en la cámara de gas".

Naturalmente, esta noticia me interesó. Es tan raro que la verdad se escape de Alemania, que la más mínima noticia fidedigna debe investigarse hasta descubrir su origen. Esto traté de hacer, y lo logré.

La historia completa, los documentos que dentro de un momento leeré al Senado, demuestran que el Obispo de Münster fué aprehendido porque se atrevió a protestar contra el saqueo y robo sistemático de la Iglesia Católica por la Policía Secreta nazi. La sección de la Gestapo que se quedó en Alemania no quiso privarse de arrebatar su parte del botín. No pudiendo saquear a los habitantes de las naciones ocupadas, saquearon a la Iglesia Católica y a sus propios conciudadanos. Y cuando un valiente y anciano obispo se atrevió a protestar, lo arrestaron.

Puesto que pondría en peligro la vida de otros valientes individuos, no puedo divulgar el origen de estos documentos. Pero os aseguro, señores, por mi honor de Senador de los Estados Unidos, que estos documentos son auténticos.

El 14 de julio, después de expresar sus sentimientos ante su propio pueblo en un sermón, el Sr. Obispo envió un telegrama al Dr. Hans Heinrich Lammers, Jefe de la Cancillería del Reich.

En él informaba al Ministro de Hitler que dos días antes, la Policía Secreta de Himmler había empezado a "confiscar los monasterios y las casas de las órdenes religiosas de la ciudad y a tomar posesión de los mismos, incluso sus muebles, en beneficio del gobierno provincial".

El Obispo de Münster decía a Lammers que se estaba despojando de sus casas y propiedades a hombres y mujeres inocentes y se les estaba arrojando a la calle.

El Obispo de Münster envió idénticos telegramas a Hermann Goering, al Ministro de Cultos y al Ministro de Justicia del Reich. De éstos no recibí respuesta, pero sí del Dr. Lammers, quien manifestó al Sr. Obispo que había referido su telegrama a Himmler.

A pesar de que el Obispo de Münster sabía que su sentencia estaría en manos de Himmler, el jefe del pillaje, escribió a Lammers una carta que de antemano sabía iba a ser su última disposición y testamento.

En ella el Obispo alemán decía que por el mero hecho de pertenecer a la Iglesia Católica, la Policía del Estado estaba despojando de sus modestos patrimonios a hombres y mujeres alemanes, sin investigación alguna y sin sentencia judicial.

Censuraba la "ley del terror" impuesta por Himmler "que agobia a todos los ciudadanos como carga espantosa", y censuraba a la Gestapo por "destruir el espíritu nacional del pueblo alemán".

Por supuesto, lo que expresó este valiente ciudadano alemán no se ha hecho público en Alemania; pero su mensaje, su revelación, son tan claros para el Senado y para el pueblo de los Estados Unidos como lo serían para Alemania, si a los alemanes se les permitiera oírlo.

Su mensaje es que Hitler intenta destruir toda religión, que se ha levantado como el sanguinario Baal de un nuevo paganismo que quiere imponer en todo el mundo.

Estoy convencido de que estos documentos que voy a leer demostrarán que mientras no se destruyan el hitlerismo y su cruzada atea, ninguno de nosotros podrá creer en Dios y sentirse seguro.

(TELEGRAMA)

14 de julio de 1941.

Dr. Lammers,  
Ministro del Reich, Cancillería del Reich, Berlín.

Con el pretexto de que el enemigo ha estado tratando de destruir la ciudad de Münster desde el 6 de julio por medio de terribles ataques nocturnos, la policía secreta del Estado empezó a confiscar el día 12 los monasterios y las casas de las órdenes religiosas de la ciudad y sus alrededores, y a tomar posesión de los mismos, incluso sus muebles, en beneficio del gobierno provincial (Gauleitung). A los ocupantes, hombres y mujeres sin tacha, miembros honorables de familias alemanas de las cuales algunos tienen parientes que en estos momentos luchan por Alemania como soldados, se les está despojando de sus hogares y de sus propiedades, arrojando a la calle, y desterrando de su provincia. Pido al Fuehrer y Canciller del Reich, en nombre de la justicia y de la solidaridad nacional, protección para la libertad y las propiedades de los alemanes contra la acción arbitraria de la policía secreta del Estado y contra el robo en beneficio del gobierno provincial.

(Firmado) Conde Galen, Obispo de Münster.

El Ministro del Reich y Jefe de la  
Cancillería del Reich, Rk — 10451 BVosstr. 6 - Berlín W. 8 - Curtel General  
Provisional del Fuehrer.  
17 de julio de 1941.Conde Galen  
Obispo de Münster  
Münster, Westfalia.  
Asunto: Embargo de monasterios.

He referido su telegrama de 14 de julio del presente al comandante de las tropas de asalto del Reich y al jefe de la Policía alemana en el Ministerio del Interior para su consideración.

(Firmado) Dr. Lammers.

(Lee también la carta en que el Obispo de Münster expone al Dr. Lammers, Jefe de la Cancillería del Reich, los actos de violencia perpetrados por la policía secreta contra ciudadanos alemanes, y a los cuales el Senador Mead se ha referido en el discurso que reproducimos).

**Denuncian de Santiago de Pa...**

—(Viene de la pág. 2.)

Rumamos y nos suscribimos del señor Director, atentos y s.s.

Por Trinidad Umaña Araya, Juan Vega; Alvaro Umaña Varela, Aginaldo Cortés Calderón, Antonio Vázquez Cordero, Jorge Moya Madri-

gal, Eduardo Moya M., Rubén Acuña Astorga, por Nino Montoya, José Rojas; Amado Rojas S., Aniseto Chacón Sánchez, por Miguel Vega, Arturo Calvo B., a quien se pretende despojar, siendo honrado y trabajador

**Sin quererlo talvez...**

—Viene de la pág. 2a.

desorientar a Costa Rica, como hay que desorientar a los Estados Unidos, a México, a Colombia, a Chile, etc., a fin de allanar el camino de Hitler en América.

No es el comunismo el que está persiguiendo a la Iglesia Católica en el mundo. El comunismo lo que persigue es el régimen de injusticia social en que vivimos, régimen que defiende Hitler con la ferocidad que estamos presenciando. Sin embargo, jamás hemos leído en el "Eco Católico", un llamamiento contundente contra el nazismo, el gran enemigo de Cristo y por lo tanto de la justicia. El "Eco Católico" ha visto sin alarmarse, cómo se ha estado envenenando al pueblo de Costa Rica con la propaganda nazi.

Hitler ha logrado dividir a la Iglesia Católica puesto que hay sacerdotes perseguidos por él (ver el discurso que reproducimos en otra parte del senador James M. Mead, sobre el obispo católico de Münster); y vemos sacerdotes defensores de Hitler y de sus doctrinas y prácticas. Allí están todos los curas franquistas que proclamaban a Franco defensor de la Iglesia Católica, mientras Franco triunfaba y asesinaba a sus compatriotas con las hordas y los bombardeos de Hitler.

Y es Franco el que, en son de su cacareada hispanidad, ha ordenado a todos sus partidarios de América, que lancen el grueso de la Quinta Columna contra el Comunismo, con el fin de descarrilar a las masas y dividir las; con el fin de desprestigiar a los comunistas ante los ojos del pueblo, para que más bien sean atacados que escuchados sus gritos de alarma contra el avance del nazismo en nuestro Continente. Es así como todos los curas nazis, falangistas o fascistas, en cada uno de los países de América, tienen la consigna de atacar al Comunismo con todo el poder que les dan el púlpito y el confesionario, mientras apenas si tocan al nazismo y esto por disimular sus simpatías.

Conste que no estamos atacando a los curas costarricenses que en este caso han logrado conservar su serenidad cristiana.

Pensamos que es muy peligroso abrir en los momentos actuales las puertas de Costa Rica a las Congregaciones religiosas dentro de las cuales es tan fácil deslizar propagandistas nazis.

Y no hablamos a humo de pajas, sino que en Costa Rica hemos visto la gran propaganda franquista llevada a cabo por frailes españoles, y la propaganda nazi en el Seminario.

Tal vez sería mejor que el Gobierno meditara bien este paso y esperara para darlo a la terminación de la guerra.

**Los patrones alem...**

—Viene de la pág. 2a.

rados como pueblos inferiores por los alemanes brutos de Hitler. Si Hitler lograra apoderarse de nosotros, enseñada los bondadosos patrones alemanes nos tratarían a la patada, como a esclavos dignos tan sólo del desprecio y del látigo. Serían peores que los machos de la United. Si estos campesinos pudieran leer el libro escrito por Hitler, que se llama MI LUCHA, y que es como la Biblia de los nazis, verían que Hitler nos considera como a perros sarnosos. A los alemanes nazis, sólo los arios alemanes les parecen dignos de consideración y para los arios alemanes es que los ejércitos de Hitler están conquistando la tierra.

No se dejen engañar por sus patrones alemanes los campesinos de Costa Rica. Veán el ejemplo de los países europeos cogidos por los alemanes: en ellos sólo reina el

**PESAME**

TRABAJO presenta su más sentido pésame a la familia Marrero por la muerte de la Sra. Clotilde de Marrero.

**El ala reaccionaria...**

—Viene de la pág. 2a.

con fantasmas, por gobernantes como Roosevelt y como Churchill, que han comprendido que es indispensable la colaboración de la URSS, en el plano internacional y de los comunistas, en el plano nacional, para hacer frente a Hitler y a sus agentes. Si en el plano internacional, la colaboración con la URSS es la clave de la victoria, cosa que ya nadie discute, a excepción quizás de los niños del Centro, en el plano nacional de cada país, la colaboración de las diferentes corrientes democráticas con los comunistas es la clave del éxito y de la victoria. Hoy es ya claro que aquellos que trabajan contra la Unidad Nacional, contra la más estrecha colaboración con los comunistas, aquí y en todas partes, son los mejores agentes de Hitler.

La misión de los quintacolumnistas, aquí y dondequiera, consiste en crear la confusión, en romper la Unidad Nacional, en tratar de aislar a los comunistas de las demás corrientes y organizaciones anti-nazis, en asustar a los pusilánimes y a los timoratos para desviarlos de la lucha contra el nazi-fascismo, hacia la cha contra el comunismo. La lucha que se libra actualmente en el mundo es contra Hitler y el nazi-fascismo y no contra Stalin y el comunismo.

Ahora bien; el Centro de marras se ha venido caracterizando por su anti-comunismo, por su empeño en romper lanzas con nosotros y en no romper perlas con los nazi-fascistas. No desperdician oportunidad de atacar a nuestro Partido, ni de trabajar en contra de la Unidad Nacional. Los niños del Centro protestan de la violencia de la manifestación del 4 de julio contra los nazi-fascistas, en cambio se atreven a insinuar el empleo de la fuerza contra los comunistas. En pocas palabras: conscientes unos e incoscientemente otros, los niños - viejos del Centro, se han dedicado a hacerle el juego a la Quinta Columna y a la reacción.

Tenemos que advertir, al formular la anterior caracterización de este grupo, que sabemos muy bien que hay en él elementos progresistas, como es el caso de Gabriel Dengo, de Carlos Monge y otros. Pero es indudable, que estos elementos progresistas no juegan un papel predominante. Que dentro de la heterogeneidad del Centro, los reaccionarios han venido a ser la fracción predominante. Esto augura la división del Centro, de acuerdo con la división ideológica que ya existe en potencia.

Los próximos acontecimientos dirán si los progresistas integrantes del Centro eliminan a los reaccionarios, o si los reaccionarios terminan por desplazar definitivamente a los progresistas.

terror, el hambre y el crimen. El que protesta por cualquier cosa que le parece mal, es llevado a la cárcel o asesinado. Leen en los periódicos lo que está ocurriendo a los campesinos yugoeslavos que han preferido echarse a la montaña y convertirse en guerrilleros, a seguir viviendo bajo la pata de los nazis.

Los patrones alemanes que tratan bien a sus peones, son como esas mujeres que engordan pollos y gallinas para venderlos a quien quiere comer pollo o tomarse una sopita de gallina.

**El pueblo de Costa...**—(Viene de la pág. 1\*)

je: primero, todos los familiares varones de la rama cercana, así como los cuñados y primos que pasen de los 18 años, serán fusilados. Segundo, las mujeres que se encuentren en el mismo grado de parentesco serán sentenciadas a trabajos forzados. Tercero, todos los hijos menores de 18 años de las personas que se encuentren en cualquiera de las clasificaciones descritas, serán enviadas a un reformatorio". Hasta aquí el cable. Yo agregó que el reformatorio a que se refiere la Gestapo, tiene que ser, sin lugar a dudas, un reformatorio nazi especializado en borrar del alma de los adolescentes cualquier huella democrática. Y a propósito de lo que pueden las ideas nazis en los espíritus jóvenes, le contaré lo que me referían de dos niños hijos de un fascista, que viven en Costa Rica; parece que estos dos muchachos envenenados por el nazismo, dicen que está bueno que los hijos delatan a los padres si éstos son contrarios al nazismo y que ellos matarían a su madre si Hitler se los ordenara.

El nazismo, pues, no da cuartel, es implacable en su afán de apoderarse del dominio del mundo, ahoga en sangre y metralla todo lo que se le opone, y Ud. pretende que nosotros, democratas, hagamos concesiones a lo que sólo merece la execración de los pueblos. Si la democracia no se levanta más fuerte, mejor armada y más implacable aun que su enemigo, está liquidada. Cualquiera vacilación, la menor debilidad serán aprovechadas por el otro bando para destruirla.

La democracia pareciera ser todavía para más de un demócrata sincero, algo así como un hermoso monumento completamente terminado que se levanta en un jardín público, junto al cual pasan los transeúntes sin mirarlo siquiera, si acaso con respetuosa indiferencia. No comprenden que la democracia es un proceso gigantesco, algo trascendental para la humanidad, que está en marcha hacia su objetivo y que faltan muchos sacrificios para su realización. Dice Tomás Mann, uno de los alemanes dignos que andan por el mundo combatiendo a Hitler, que la democracia, no es un bien asegurado, que es reclamada combatida, que está gravemente amenazada y que es muy peligroso creer que se puede dejar abandonada a sí misma.

Otro punto de vista suyo, al que quiero referirme en esta carta, es el de que Ud. habría preferido que no se hubiese llevado a cabo la manifestación del 4 de julio con tal de que no hubiese habido saqueos ni amenazas a gentes indefensas. Sin embargo, estoy segura, porque lo conozco, que Ud. habría acusado acerbamente al pueblo costarricense si no hubiera protestado contra una agresión; se habría indignado—y con razón—contra un pueblo que con tal de no cometer un error, prefiera quedarse rumiando entre la casa las ofensas. Habría sido Ud. el primero en gritar que tal actitud era debida a que las víctimas eran unos pobres trabajadores anónimos, y que si en la bodega del "San Pablo" hubieran perecido don fulano y don zutano, la indignación de los costarricenses no habría conocido límites. Si, lo mejor es que no hubiéramos tenido saqueos ni personas inocentes o culpables amenazadas por una turba. Pero, ¿qué quiere Ud? El pueblo de Costa Rica, como todos los pueblos de la tierra, no está formado sólo de personas honradas y corteses, sino que se compone también de muchos pillos, tanto en la clase alta como en la baja, de muchos ladrones y rateros que al ver la ocasión propicia se organizaron y se lanzaron al saqueo, en más de una parte azuzados por la Quinta Columna, experta en maniobras de esa clase. Y no nos pongamos a creer que por lo del 4 de julio nuestro pueblo se exhibió ante los ojos del mundo como un pueblo de saltadores. Igual cosa está ocurriendo ahora, por motivos semejantes, en los diferentes países de América. Si de un lado estuvieran los virtuosos y de otro los pecadores, como dicen que pasa en la otra vida, entonces sí habría sido fácil tender un cordón sanitario.

Además, no sería raro que la gente maleante de Costa Rica se hubiera instruido en materia de saqueo en las noticias de la prensa o de la radio sobre las fechorías que nazis, fascistas y falangistas han cometido y están cometiendo en Europa en donde todo se lo han robado a los partidarios de la democracia, y esto con el aplauso de los nazis, fascistas y falangistas de por acá. Cien pillos saquearon, pero 20 mil costarricenses dijeron que Costa Rica es anti-nazi, anti-fascista y anti-falangista.

En cuanto a aquello de que estamos en guerra y que por lo tanto tenemos que soportar las consecuencias; y lo de que el submarino nazi pudo haber disparado contra la población de Limón y no lo hizo, estamos de acuerdo. Pero si estamos en guerra y los demócratas tenemos que sufrir por ello, también los nazis, fascistas y falangistas que viven en nuestro país, tienen que sufrir asimismo las consecuencias de ese hecho, sobre todo cuando un submarino nazi ha asesinado a 26 costarricenses, lo cual recogió mucho a los totalitarios criollos y extranjeros. A eso yo le podría replicar que los manifestantes pudieron haber hecho cosas peores que esa de arrojar piedras y quebrar vidrieras, y que la "chusma" pudo haberse cebado en pobres seres inocentes siguiendo el ejemplo de la Gestapo en Checoslovaquia que se cobró la muerte del verdugo Hiedrich con el asesinato de centenares de mujeres, hombres y niños. Por suerte que con todo y ser "chusma" no echó mano de las tácticas corrientes de los arios alemanes de raza superior, ni de aquellas de los católicos franquistas que allá en España disponen sin escrúpulo de la propiedad y de la vida de su prójimo.

He creído mejor publicar esta carta, porque sé que abundan los demócratas honrados que sienten y piensan como Ud.; que se han dejado llevar más bien por sus emociones de individuos respetuosos de la libertad ajena, y que no se han dado bien cuenta de cuál debe ser la posición y la actitud de los demócratas dispuestos a luchar por el triunfo de sus ideas.

Lo saluda su servidora,

CARMEN LYRA

NOTA:—Con esta carta abierta responde Carmen Lyra a los argumentos que en privado le hiciera el Dr. Carlos L. Valverde V.

**Cada vez con mayor...**

—(Viene de la pág. 1\*)

ción aliada puede llegar demasado tarde.

La URSS le ha dado más de un año de tiempo a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos para preparar la invasión. La URSS ha destruido lo mejor de la Wehrmacht. Pero si las divisiones inglesas siguen bostezando en las islas mientras el Ejército Rojo hace frente a todo el poderío del Eje, un desastre podría venir. Así lo ha querido expresar esta semana el gran escritor soviético Elías Erhemburg, cuando

al formular un llamamiento energético a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos, declaró: "los soldados rusos miran cada vez con mayor impaciencia hacia el oeste, buscando en el continente la sombra de las divisiones aliadas... que no aparecen". La apertura del sector estratégico decisiva de la guerra. El segundo frente debe ser abierto este mismo verano, dicen los comentaristas soviéticos, o talvez no podrá ser abierto nunca.